
Perú, item 9 

Declaración del Perú  

67° Periodo de Sesiones de la Comisión sobre la Utilización del Espacio 

Ultraterrestre con Fines Pacíficos de las Naciones Unidas (COPUOS)  

 

Señor Presidente Sherif Mohamed Sedky (Egipto) 

Me complace hacer uso de la palabra por primera vez en este periodo de 

sesiones del COPUOS y por primera vez en este Foro desde que he asumido el 

cargo de Jefe Institucional de la Agencia Espacial del Perú-CONIDA; permítame 

en primer lugar, a nombre de la delegación del Perú, transmitir nuestro apoyo a 

su Presidencia y nuestros mejores deseos para que con su conducción este 

periodo de sesiones alcance sus objetivos y sea exitoso. 

El Perú tiene la convicción de que la experiencia de la humanidad en el desarrollo 

de las actividades espaciales ha sido suficiente para alcanzar una madurez que 

nos permita avanzar hacia un futuro sostenible, un futuro en donde las 

actividades basadas en información proveniente del espacio o transmitida a 

través de medios espaciales sean las más relevantes a nivel económico y a nivel 

social. 

El reciente interés en las actividades lunares a nivel mundial está presionando a 

los sistemas y prácticas existentes para contar con mecanismos de consenso y 

coordinación, más expeditivos, o tal vez más oportunos; la exploración de la luna 

que ya viene ocurriendo y la falta de principios y lineamientos aceptados por la 

mayoría de los países para la implementación de estas actividades, junto a todas 

las implicancias jurídicas y de seguridad de estas actividades, vienen generando 

una situación de creciente riesgo de conflictos; sin embargo, es claro que todos 

los estados miembros de COPUOS están comprometidos con el uso pacífico del 

espacio ultraterrestre. 

Nosotros consideramos que no deben cesar los esfuerzos por generar espacios 

de diálogo multilateral en la búsqueda de consensos, en la consolidación de los 

puntos de coincidencia, y en la oportunidad para que los países en desarrollo 

compartan sus ideas, preocupaciones y visión del futuro de la exploración 

espacial; en este sentido felicitamos a la Directora de la UNOOSA, Aarti Holla-

Maini, por la reciente realización de la Conferencia sobre Actividades Lunares 

Sostenibles y apoyamos la idea que la UNOOSA cuente con mayores recursos 

para realizar actividades que permitan estos diálogos y búsquedas de 

consensos, de manera consistente. 

La exploración conjunta, coordinada y sostenible de nuestro sistema solar  es 

probablemente el próximo gran reto a nuestro nivel de madurez como 

humanidad,  el Perú considera positiva la propuesta de Rumanía sobre el 

establecimiento de un Equipo de Acción sobre Consultas en Actividades Lunares 

(ATLAC), y entendemos que aun con el consenso necesario el proceso tomará 



tiempo para lograr que se inicie el trabajo; tal vez un buen inicio más oportuno 

es lograr consensos alrededor de compromisos voluntarios de los actores con 

actividades lunares para compartir información sobre las misiones lunares, las 

órbitas, las frecuencias, las zonas de exploración y  las ubicaciones de los activos 

espaciales que han sido instalados en los cuerpos celestes. Todas las medidas 

para seguir mejorando el nivel de confianza entre los actores y transparencia 

hacia los estados miembros, suman a la idea de que la exploración espacial 

debería ser por la humanidad y para la humanidad. 

 

Por otro lado, mi país ve con mucho interés la organización de encuentros tales 

como la “Conferencia sobre gestión y sostenibilidad de las actividades en el 

espacio ultraterrestre”, llevada a cabo en mayo de 2024 en Lisboa, Portugal, toda 

vez que la celebración de diálogos como éste permite intercambiar ideas acerca 

de los grandes desafíos, presentes y futuros en búsqueda de un espacio 

accesible para todos. 

 

Muchas gracias por su atención 


